Legisladores intercambian insultos

Partidos convierten en ring apertura de Congreso

 "Con cinismo e impunidad", el frente usó la tribuna para posicionar a su candidata: Morena

ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA MUÑOZ Y ANDREA BECERIL / P 7 Y 8

La apertura del Congreso, opacada por confrontación entre bloques

Los guindas abandonaron el pleno cuando Xóchitl Gálvez subió a la tribuna a responder el Informe

ENRIQUE MÉNDEZ, ALMA E. MUÑOZ Y ANDREA BECERRIL

Xóchitl Gálvez Ruiz aprovechó la cancha política que le abrió el Frente Amplio por México (FAM) para arrancar su campaña por la Presidencia desde la tribuna de la Cámara de Diputados. Al viejo estilo priísta, la senadora se dirigió al pleno como si la banda presidencial ya fuera suya: "Honorable Congreso de la Unión: el estado que guarda la administración es trágico y deplorable. No hubo transformación, hubo destrucción".

Morena abandonó el pleno para no escucharla y a coro senadores y diputados del FAM le gritaron "¡presidenta, presidenta!" Gálvez se regodeó en la tribuna y en la indignación ante el uso electoral del recinto, Aleida Alavez subió con un desinfectante y roció toda el área.

"¡Ojalá", exclamó Alavez, "esto nos ayude a desinfectar un poco la máxima tribuna del país, hoy violentada por esta triste persona que encarna y representa la corrupción en su máxima expresión!"

Enseguida, punzó: "Con absoluto cinismo e impunidad utilizan la tribuna para posicionar su candida-

| To the second | PERIÓDICO | PAGINA | FECHA | SECCIÓN |
|---------------|------------|--------|------------|-------------|
| | ₀LaJornada | CP,7 | 02/09/2023 | LEGISLATIVO |

tura, aunque saben que la derrota los espera con los brazos abiertos".

En el inicio del periodo de sesiones, al recibir el Congreso el quinto Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador, el bloque PRI-PAN-PRD se comió literalmente a Morena: le ganó la tribuna con su candidata presidencial, en una sesión conducida por una exultante Marcela Guerra (PRI). Todo, además, en un escenario en el que los diputados de la mayoría siguen divididos en el respaldo a las corcholatas.

En la tribuna, Gálvez Ruiz criticó al Presidente, presentó un proyecto de campaña e incluso utilizó el apotegma de López Obrador para soltar que, en materia de seguridad, "por el bien de todos, primero las víctimas".

Para tratar de rehacerse, Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, justificó que se dieron cuenta de que Gálvez Ruiz daría el mensaje a nombre del PAN cinco minutos antes de su intervención, pero desde mediodía los propios morenistas lanzaron la alerta del sainete del FAM. El partido en el gobierno modificó su estrategia al ritmo que le marcó el bloque. Bajó de la lista de oradores al presidente de la Comisión de Presupuesto, el tamaulipeco Erasmo González, y lo cambió por Alavez, que en el proceso interno de Morena está con Claudia Sheinbaum.



▲ Legisladores del grupo mayoritario mostraron carteles con las leyendas "Corrupta" y "Renuncia". Foto José Antonio López